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B e s c h l u s s  

des Beirates Woltmershausen 

vom 19.12.2022 

Stellungnahme des Beirates Woltmershausen  

zur 21. Änderung des Flächennutzungsplans  

und zum Bebauungsplan 2545A (Tabakquartier) 

I. 

Der Beirat Woltmershausen lobt die Änderungen im Flächennutzungsplan, da viele Wünsche, 

Ideen und Anregungen aus dem Beteiligungsverfahren zum Masterplan dort wiederzufinden 

sind. Die Einbeziehung des Neustadtsgüterbahnhof-Geländes wird vom Beirat positiv gesehen. 

Begrüßt werden auch die Maßnahmen zum Artenschutz. Durch die Nutzungsausschlüsse bleibt 

die allgemeine Zweckbestimmung der “Urbanen Gebiete” des Baugebietes gewahrt. 

Der Beirat sieht eine zusätzliche Tunnelführung als Voraussetzung für die verkehrliche 

Erschließung des Plangebietes Vorderes Woltmershausen und beobachtet die aktuelle 

Entwicklung mit Sorge, da der Tunnel zu einem späteren Zeitpunkt errichtet werden soll bzw. 

die gesamte Planung noch offen ist. Der Beirat befürchtet daher, dass der ruhende Verkehr zu 

einer erheblichen Belastung für die umliegenden Straßen führen könnte und fordert, dass: 

- für eine gute und kontinuierliche Auslastung der Mobilitätshäuser gesorgt wird und  

- die Nutzung der Mobilitätshäuser nicht erschwert wird.  

II. 

Der Beirat Woltmershausen fordert einen deutlichen Ausbau des öffentlichen 

Personennahverkehrs (ÖPNV) im vorderen Woltmershausen. Nur so kann ein nachhaltiges 

Verkehrs- und Mobilitätskonzept entwickelt werden. 

Der Beirat Woltmershausen bewertet die geplante Taktung einer provisorisch veränderten Linie 

63 als unzureichend, da diese sich aus Sicht des Beirates lediglich an die Bedürfnisse des 

Güterverkehrszentrums richtet und die neuen Nutzungen im Tabakquartier nicht berücksichtig. 

Der Beirat bedauert den angedachten Wegfall von Haltestellen der Linie 63 in der Senator-

Apelt-Straße und am Warturmer Platz und fordert hier Ersatz bzw. neue Lösungen, zum Beispiel 

eine Gabelung der Linie 63 in 63a und 63b oder Modelversuche mit Minibussen als zusätzliches 

Verkehrsmittel, um den Bedarf der dortigen Bewohner decken zu können. 
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Der Beirat Woltmershausen fordert überdies:  

- schnelle Übergangslösungen für den ÖPNV bis Januar 2023 

- eine schnelle Anbindung durch den ÖPNV                                                                                   

- einen zügigen Ausbau der Straße Am Gaswerksgraben für ÖPNV, Fuß- und Radverkehr 

- den Ausbau des Knotenpunktes Am Tabakquartier/Auf dem Bohnenkamp/Hermann-Ritter-

Straße für alle Verkehrsteilnehmer:innen 

- eine zügige Umgestaltung der Kreuzung Carl-Franke-Straße, auch im Hinblick auf die 

Entwicklung am Neustadtsgüterbahnhof (Spurwerk) 

- dass es wirklich zu einer Untertunnelung des Bahndamms kommt 

- dass eine Premiumroute für Radverkehr in den Stadtteil hineinführt und nicht an ihm vorbei. 

Eine Tunnelvariante muss den ÖPNV und diese Premiumroute führen können. 

(einstimmig)  

 

gez. Martin 

Uwe Martin 

(Ortsamtsleiter) 


